
今年以來中央頒布八項規定，壓縮三公經費，不過
審計工作報告中披露的去年中央部門出國考察、

召開會議等費用問題仍令人咋舌。劉家義指出，45個中
央部門本級去年因公出國（境）團組4609個，實際花費
12.13億元。

會議費超標超支嚴重

「因公出國（境）計劃管理不嚴格，部分團組行程及
經費使用不符合規定。」 劉家義指出，其中，33個部
門的884個團組未納入年初計劃；重點抽查的2,142個團
組中，有277個存在出訪人數、天數、地點超規定等問
題；抽查的3.99億元出國費中，無預算、超預算或超標
準、超範圍列支3,902.93萬元，還有20個部門將550.13萬
元出國費用轉嫁給其他單位。

另外，中央部門會議費超標準、超範圍支出情況亦較
突出。劉家義指出，45個中央部門本級2012年共舉辦會
議8,698個，包括三類及以上會議2,036個、其他論證和
評審等會議6,662個，實際支出6.98億元。
為加強對中央部門三公經費的約束，審計署報告建

議，一是加快健全統一規範的政府預算體系，將政府收
支全面納入預算管理，正稅清費，促進各類預算有機銜
接，強化預算約束。二是逐步建立政府財務報告制度，
編制包括政府資產負債、現金流量等內容的政府財務報
告，全面反映政府的財務狀況和運營績效。三是健全基
本支出定員定額和項目支出標準，規範相關預算口徑，
加大預算公開力度，提高預算公開質量。
此外，近年中央竭力控制地方債務膨脹、化解債務風

險，但從審計的18省2011年以來政府性債務情況看，總
量仍在增長，債務管理中還出現了一些新情況新問題。
劉家義披露數據稱，2012年底18省政府性債務餘額合計
3.85萬億元，兩年來增長13%。

9省會債務率超100% 

「部分地區債務增長較快，有的過度依賴土地收入和
舉借新債償還。」劉家義表示，18省中，4個省和8個省
會城市本級的債務增長率超過20%，最高達65%；9個
省會城市本級債務率超過100%，最高達189%。部分地
區過度依賴土地收入和舉借新債償還，4個省和17個省
會城市本級政府負償還責任的債務餘額中，有55%承諾
以土地收入償還，但這些地方2012年需還本付息額已達
其可支配土地收入的1.25倍。另外，變相融資現象突
出，蘊含新的風險隱患。

香港文匯報訊（記者　王玨 北京報道）近日召開的
中共中央政治局專門會議提出，「要統籌制定領導幹
部辦公用房、住房、配車、秘書配備、公務接待、警
衛、福利、休假等工作生活待遇標準，落實不贈送、
不接受禮品的規定，切實解決違反規定和超標準享受
待遇的各種問題」。而據內地媒體報道，中央曾對各
級領導幹部的待遇有過明確規定，其中正部級官員配
備45萬元以下轎車，住房220平米，辦公室使用面積不
超54平米。
目前的公車配備標準，採用的是2004年國管局印發

《中央國家機關公務用車編制和配備標準的規定》：部
長級幹部配備排氣量3.0升(含3.0升)以下，價格45萬元
以內的轎車；副部長級幹部配備排氣量3.0升(含3.0升)
以下，價格35萬元以內的汽車；一般公務用車配備排
氣量2.0升（含2.0升）以下，價格25萬元以內的轎車。
部長級（包括副部級）幹部專車，按1人1輛定編。

正部級住房標準220平米

取消分房制度、實施房改後，國務院機關事務管理
局、中共中央直屬機關事務管理局2001年發佈《在京
中央和國家機關部級幹部住房制度改革實施意見》、
《在京中央和國家機關職工住房面積核定及未達標、
超標處理辦法》，確定了各職級領導幹部的購房補貼
標準（按建築面積計算）：科級以下60平方米；正副
科級70平方米；副處級80平方米；正處級90平方米；
副司局級105平方米；正司局級120平方米；副部級190
平方米，正部級220平方米。
對於各級工作辦公室的使用面積，2009年，國家發

改委發佈《黨政機關辦公用房建設標準》。再次重
申：正部長級別的官員，辦公室使用面積不能超過54
平方米，縣長書記不能超過20平方米，而科級以下每
人使用面積6平方米。
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審計署：45部門出國年耗12億
部分地區過度依賴土地收入及舉借新債償還

香港文匯報訊 據中
新社報道，中國最高人
民法院27日下發通知，
要求在全國法院系統內
組織開展會員卡專項清
退活動，各基層人民法
院應於8月10日之前作出
單位零持有的報告。
最高法院黨組認為，

在全國法院系統開展會
員卡清退活動工作，有利於糾正享樂主義、奢靡之風
等不良風氣，有利於在民眾心目中樹立法官「公正、
清廉、為民」的良好形象，遂決定在完成對法院紀檢
監察部門的會員卡清退工作之後，啟動全系統的會員
卡專項清退活動，並將清退對象擴大至全國各級人民
法院及其直屬單位的全體工作人員。
通知明確了清退工作的對象及範圍，同時強調，凡

未持有或已將會員卡自行清退的法院工作人員，均應
於7月31日之前向本人所在單位紀檢監察部門作出零持
有的報告。各基層人民法院應當於8月10日之前向所屬
中級法院紀檢監察部門作出單位零持有的報告。

香港文匯報訊 據新華社報道，26日凌晨5時50分許，
新疆吐魯番地區鄯善縣魯克沁鎮發生暴力恐怖襲擊案
件，多名暴徒先後襲擊魯克沁鎮派出所、特巡警中
隊、鎮政府和民工工地，放火焚燒警車。《環球時報》
昨日就該暴力恐怖事件發表社論，稱暴力恐怖分子是
「愚昧的低級炮灰」。

恐襲案釀24死21傷

據悉，目前該案已造成24人遇害（其中維吾爾族16
人），包括公安民警2人；另有21名民警和群眾受傷。
公安民警當場擊斃暴徒11人、擊傷並抓獲4人。
《環球時報》社論稱，這些暴徒破壞了當地社會穩

定，犯下了不可饒恕的滔天罪行。他們是全疆人民的
敵人，更是新疆維吾爾人的敵人。除非整個中國動盪
了，新疆無法成為脫離中國整體政治面貌的混亂一
角。中國同世界超級力量的博弈走向新水平，新疆暴
恐事件根本提不到那樣的高度。新疆暴恐分子其實是
一群毫無見識、在政治上根本就找不到北的低級炮
灰。
愚昧是極端主義的溫床。新疆暴力恐怖主義決非不

治之症，但根治它需要時間，需要新疆的和平發展以
及各民族公眾的共同參與。
無論在新疆還是在全中國，民間對暴力恐怖主義的

厭憎和譴責都是壓倒性的。對這些正義的情緒沒有必
要低調隱藏，而應把它們釋放出來，讓恐暴分子們看
看，他們在人民大眾的眼裡竟是些什麼樣的人渣。香港文匯報訊 據中新社報道， 第二屆

世界和平論壇27日在清華大學舉行，中國
國家副主席李源潮出席開幕式。他指出，
和平、發展、合作、共贏符合歷史進步潮
流和各國人民共同願望，各國應同心求和
平、攜手促安全，共同應對面臨挑戰，推
進人類和平與發展事業。　
「和平論壇」是中國舉辦的首個非官方

高級別安全論壇，來自80多個國家的專家
學者和駐華使節等近500人參加了開幕式。
論壇主席唐家璇主持開幕式。
李源潮說，和平是世界人民的第一需

要，也是中國人民的第一需要，沒有和
平，任何建設事業都無從談起。世界各國
應和平共處，以和平方式解決爭端和衝
突，協力維護地區和世界和平。中國是堅
持走和平發展道路的和平國家。希望各國
都走和平發展道路，共同開闢人類和平發
展的廣闊前景。
李源潮說，安全問題是世界和平面臨的

重大挑戰。各國應樹立和平出安全、發展
出安全、合作出安全、共贏出安全的新理
念，堅持和平對話解決矛盾爭端，加強國
際合作應對安全挑戰，通過共同發展從根
本上消除安全隱患，堅持互利共贏，努力
促進世界持久和平、共同繁榮。
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香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）國家

審計署審計長劉家義27日向全國人大常委會所

作的2012年審計工作報告，揭開了內地政府部

門文山會海、頻繁出國考察等問題的冰山一

角。劉家義披露，去年45個中央部門因公出國

（境）團組多達4,609個，實際支出12.13億元，

而超預算、超標準、超範圍列支出國費、會議

費的情況時有發生。此外，審計報告還透露，

部分地區債務增長較快，有的過度依賴土地收

入和舉借新債償還。

「神十」返回艙搭火車返京

「蛟龍」推遲南海海山區首潛

中央查超標待遇 部級限轎車45萬元

香港文匯報訊 據新華網報道，
正在南海執行首個試驗性應用航次
的「蛟龍」號載人潛水器計劃27日
在南海「蛟龍海山」區域首次下

潛，但由於潛水器的超短基線定位
系統應答器出現故障，技術人員需
要進一步排查和解決，因此當日的
下潛計劃取消。
26日下午，「向陽紅09」船搭

載「蛟龍」號抵達南海海山作業
區後，技術人員即對潛水器本體
和水面支持系統等都進行了全面
檢查，沒有發現問題。當晚，工
作人員還布放了4個潛水器長基線
定位系統信標。
27日8時30分左右，技術人員對

潛水器進行布放前最後一次檢查

時發現，超短基線定位系統應答
器通電無響應。隨後，技術人員
進行了緊張的故障排查和處理，
但截至12時仍未能解決該故障。
航次現場指揮部決定取消當日

的下潛計劃，南海海山區的首次
下潛時間將根據設備檢修情況和
海況另行確定。
按計劃，「蛟龍」號將在「蛟

龍海山」區下潛4次、機動下潛1
次，後續幾個潛次將視情況繼續
搭載科學家下潛，進行海底實際
觀察、取樣和海底地形調查等。

香港文匯報訊（本報記者　藺超　內蒙古報道）經過20多個小時
的公路和鐵路運輸，神舟十號飛船返回艙27日中午由內蒙古中部草
原順利運抵北京昌平火車站，「神十」任務主 陸場區指揮部正式
向飛船研製單位中國空間技術研究院交接返回艙。
26日，在順利完成太空科研任務並成功降落在內蒙古四子王旗境

內的阿木古朗草原主 陸場後，神舟十號飛船返回艙於當晚「乘坐」
專列從呼和浩特凱旋返京。
當日北京時間12時50分許，載有「神十」返回艙的專列徐徐駛進

昌平火車站，解放軍總裝備部機關有關負責人以及中國載人航天工
程飛船系統、 陸場系統相關人員在站台列隊迎接。
「神十」任務主 陸場區指揮部和中國空間技術研究院在站台舉

行簡短交接儀式，飛船返回艙隨後被運送至其「娘家」——中國空
間技術研究院。據了解，接下來的一段時間，科研人員將對返回艙
進行外觀檢查，並對飛船散落物進行研究分析。

最高法啟動會員卡清退

官媒斥疆恐襲暴徒：　
「愚昧的低級炮灰」

■十二屆全國人大常委會第三次會議27日繼續舉行，會議聽取了審計署審計長劉家義和財政部部長樓繼偉等人的

報告。 中新社

■劉家義

■中央對各級幹部的待遇有過明確規定，其中正部

級官員配備45萬元以下轎車。圖為人民大會堂門外

的公車。 網上圖片

■國家副主
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中新社

■工作人員將返回艙由專列吊裝至汽

車上，準備運送回中國空間技術研究

院。 中新社

■技術人員正在為「蛟龍」號排

除故障。 新華社

■最高人民法院下發通知，

要求系統內組織開展會員卡

專項清退活動。 網上圖片

■樓繼偉

香港文匯報訊 據中新社報道，中國財政部部長樓繼偉
27日在北京說，2012年中央行政事業單位「三公經費」支
出合計74.25億元人民幣（下同），較上一年減少逾兩成。
受國務院委託，樓繼偉是在當天十二屆全國人大常委會

第三次會議上報告2012年中央決算情況時作以上表述的。
樓繼偉說，匯總2012年中央行政事業單位等用當年財政

撥款開支的因公出國（境）經費、車輛購置及運行費、公
務接待費（「三公經費」）支出，合計74.25億元，其中：因

公出國（境）經費19.45億元，減少2億元；車輛購置及運
行費40.67億元，減少2.81億元；公務接待費14.13億元，減
少0.78億元。2011年，中央行政事業單位「三公經費」支
出為93.64億元。
樓繼偉表示，該項支出比預算數減少5.59億元，決算數

比預算數減少較多，主要是各部門切實落實中央有關厲行
節約的要求、大力壓縮「三公經費」，減少了相關支出
等。

財政部：去年中央「三公經費」減逾兩成
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